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施政方針

　　　　　　施政方針に 施政方針に 会派から質問会派から質問！！

　小谷野剛市長が令和６年度の市政を運営して　小谷野剛市長が令和６年度の市政を運営して
いくための基本的な考えと重点施策の概要を述いくための基本的な考えと重点施策の概要を述
べ、それに対し、各会派の代表者がそれぞれ質問べ、それに対し、各会派の代表者がそれぞれ質問
しました。ここでは、その主な質問と答弁の要旨しました。ここでは、その主な質問と答弁の要旨
をお知らせします。をお知らせします。

問 商店街の活性化や賑わいの
創出に向けて、地域が主体

となった活動を支援していくとの
ことだが、令和６年度の具体的な
内容は。

テーマ１ 若い世代を増やす

テーマ２ まちと産業に活力を

問 移住定住の促進について、
親元同居・近居支援補助事

業をさらに効果的にする方策は。

問 学校のICT環境について、
電子黒板を計画的に導入

し、学習環境の充実を図っていく
とあるが、規模や全体的な計画は。

問 上下水道事業について、官民
連携に関する国の取り組み

を踏まえ、現在の業務委託の範囲を
見直すとともに、民間のノウハウを
活用し、包括的民間業務委託を推進
していくとあるが、見直すのはどの
範囲なのか。また、包括的民間業務
委託とはどのような内容なのか。

答 具体的な内容や新たな支援策については、商店街
などにおけるイベントの開催にあたり、商業者や

地域住民とともに、市職員が企画に参画するなど人的・経
済的な支援を行っており、他の地域への広がりも期待し
ている。

答 電子黒板の導入については、小中学校の全普通教
室に設置している大型液晶テレビに代わり進めて

いくものであり、令和６年度より３か年計画で順次設置
していく。

答 上下水道事業の包括的民間業務委託については、
経営部門を除く上下水道施設に係る業務を委託し

ようとするものである。委託内容については、すでに委託
している水道料金等徴収業務や浄水場運転管理業務など
に加え、上下水道施設の維持管理、修繕・更新工事、申請に
係る業務などを一括して委託することを想定している。

問 市制施行70周年を迎えた
今、先人たちが追い求めた

理想をどのように解釈し、何をも
って持続可能なまちの評価をする
のか。

答 先人たちは時代のニーズや市民の要望を受けながら、
まちづくりを進めてこられた。理想とは、「いいまち」

をつくるという一点ではなかったかと思っている。持続可能
なまちの評価については、将来世代によってなされるもので
あり、一つ一つの事業が将来にわたって持続可能性があるか
どうかを検討しながら進めなくてはならないと考えている。

はじめに

答 若い世代に狭山市の魅力をより効果的に伝える移
住・定住プロモーション事業と連携を図り、人口の

社会増の流れを維持できるよう取り組んでいく。
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施政方針

問 パリオリンピック・パラリ
ンピック競技大会への出場

が期待される本市ゆかりのアスリ
ートに関する情報発信を行うとの
ことだが、現在、市で把握している
アスリートの状況と情報発信の具
体的な方法は。

問 女性が働きやすい職場環境
づくりに積極的に取り組む

事業者への助成制度を創設し、支
援するとあるが、この助成制度の
具体的な内容は。

問 物価高騰、人口減少、少子高
齢化が進行する中におい

て、現在の財政状況に対する市長
の見解は。

テーマ４ 市政運営をみんなの力で

答 国による「えるぼし認定」や埼玉県による「多様な
働き方実践企業認定」を受けるなどの条件を満た

す市内事業者に対し、女性専用の更衣室や休憩室の設置、
トイレの改修、授乳室の設置にかかる工事費や女性管理
職の積極的な登用、または育成のための研修会に要する
講師謝礼金などを対象に、50万円を上限に対象経費の
２分の１を助成するものである。

答 現在の財政状況については、扶助費の増加、物件費
の上昇など歳出が増加する要因が多いものの、土

地利用転換の推進、新たな企業の誘致や若い世代の移住・
定住の促進などに取り組み、本市の魅力を高め、税収を確
保することなどにより、持続可能で健全な財政運営を維
持できていると考えている。

令和６年度予算概要

問 危機管理防災対策につい
て、地域防災計画の総合的

な見直しを行うとのことだが具体
的な改定内容は。また、被災者支援
システムの更新を行うとのことだ
が、その理由と具体的な内容と期
待できる効果は。

答 地域防災計画の見直しについては、現状に即した
見直しを図っていく。また、被災者支援システムの

更新については、汎用性が高く、迅速な罹災証明書の発行
と被災者台帳の構築が可能なシステムを条件とするもの
であり、職員の業務負担が軽減されるとともに、災害時に
同じシステムを利用する自治体間で連携した相互支援体
制についても期待できるものと考えている。

問 一人暮らしの高齢者が増加
することを見据え、ＩＣＴ

を活用した見守り体制のさらなる
充実を図るとあるが、具体的にど
のような体制か。

答 高齢者の見守り支援対策については、民生委員な
どの地域による見守り体制に加え、冷蔵庫や電気

ポットなどに取り付けられたＩＣＴ機器によって高齢者
の生活状況が把握できる環境を整えることで、離れて暮
らす家族等が安心でき、高齢者の孤独死などを未然に防
ぐ体制を充実させていく。

質 問派 者会

創造
金子　広和

公明党
広山　清志

健政会
太田　博希

日本共産党
橋本　亜矢

新政みらい
内藤　光雄

各

テーマ３ 楽しめる健康高齢社会を

答 本市ゆかりのアスリートについては、現時点では
オリンピック競技種目への出場が内定している選

手２名とパラリンピック競技種目への出場が期待される
選手１名を把握している。市公式ホームページと市公式
ＳＮＳにより、競技大会への出場に向けた情報発信や、出
場が決定した際には、狭山市駅東西自由通路への横断幕
設置などを検討していく。
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議案質疑

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
９
号
）

　
（
専
決
処
分
）

Ｑ　

物
価
高
騰
重
点
支
援
事
業

の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
は
。

Ａ　

３
月
中
旬
を
目
途
に
該
当

世
帯
に
支
給
通
知
書
を
発
送

し
、振
込
口
座
届
出
書
の
提
出

を
受
け
て
、３
月
下
旬
か
ら
支

給
を
開
始
す
る
予
定
で
あ
る
。

Ｑ　

支
給
通
知
書
が
届
か
ず
申

請
が
必
要
と
な
る
世
帯
は
。

Ａ　

令
和
５
年
１
月
２
日
以
降

に
転
入
し
課
税
状
況
が
把
握
で

き
な
い
世
帯
な
ど
で
あ
る
。

◆
事
務
手
数
料
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ　

広
域
交
付
に
よ
る
戸
籍
な

ど
を
取
得
す
る
場
合
と
は
、具

　

第
１
回
定
例
会
で
は
、令
和
６
年
度
予
算
な
ど
、49
議
案
が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま

し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
可
決
・
承
認
・
同

意
し
ま
し
た
。

（
採
決
の
結
果
は
６
ペ
ー
ジ
）

体
的
に
ど
の
よ
う
な
ケ
ー
ス
を

想
定
し
て
い
る
の
か
。

Ａ　

相
続
な
ど
で
出
生
か
ら
死

亡
ま
で
の
全
て
の
戸
籍
・
除
籍

な
ど
が
必
要
な
場
合
は
、そ
れ

ぞ
れ
の
本
籍
地
の
市
区
町
村
に

請
求
す
る
必
要
が
あ
っ
た
が
、

改
正
に
よ
り
１
つ
の
自
治
体
で

取
得
可
能
と
な
る
。

◆
介
護
保
険
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ　

介
護
保
険
料
率
を
上
げ
ざ

る
を
得
な
い
そ
の
背
景
は
。

Ａ　

国
の
社
会
保
障
審
議
会
か

ら
、介
護
保
険
制
度
の
持
続
可

能
性
を
確
保
す
る
た
め
、介
護

報
酬
の
改
定
率
を
全
体
で
プ
ラ

ス
1
・
59
％
に
す
る
答
申
を
受

け
、国
と
し
て
決
定
さ
れ
た
。

　

市
で
は
、こ
れ
を
受
け
、法
令

に
基
づ
き
、今
後
の
介
護
サ
ー

ビ
ス
の
見
込
み
量
を
踏
ま
え
、

社
会
福
祉
審
議
会
に
お
い
て
審

議
、承
認
を
経
て
決
定
し
た
も

の
で
あ
る
。

◆
水
道
事
業
及
び
下
水
道
事
業
の

　
設
置
等
に
関
す
る
条
例
の
一
部

　
改
正

Ｑ　

航
空
自
衛
隊
入
間
基
地
へ

の
給
水
に
よ
り
、水
道
料
金
の

収
益
を
ど
れ
ぐ
ら
い
見
込
ん
で

い
る
か
。

Ａ　

令
和
７
年
度
か
ら
、年
間

約
１
億
円
の
水
道
料
金
収
入
を

見
込
ん
で
い
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
10
号
）

Ｑ　

生
活
保
護
事
業
費
が
増
額

と
な
っ
て
い
る
が
、今
回
増
加

と
な
っ
た
世
帯
数
と
そ
の
主
な

要
因
は
。

Ａ　

当
初
見
込
ん
で
い
た
世
帯

数
よ
り
も
、医
療
扶
助
が
72
世

３月定例会
２月20日～３月14日

安
全・安
心
で
持
続
可
能
な
狭
山
の
た
め
に

安
全・安
心
で
持
続
可
能
な
狭
山
の
た
め
に

令
和
６
年
度
予
算
が
成
立

令
和
６
年
度
予
算
が
成
立

主
な
議
案
審
議

帯
、介
護
扶
助
が
３
世
帯
増
加

し
て
い
る
。

　

こ
れ
ら
受
給
世
帯
の
増
加

は
、高
齢
者
世
帯
と
障
害
者
世

帯
が
増
加
し
て
い
る
こ
と
が
要

因
で
あ
る
と
考
え
て
い
る
。

◆
一
般
会
計

歳
入

Ｑ　

個
人
市
民
税
は
昨
年
度
よ

り
増
収
を
見
込
ん
で
い
る
が
、

市
民
の
平
均
所
得
は
ど
の
ぐ
ら

い
と
捉
え
て
い
る
の
か
。

Ａ　

個
人
市
民
税
の
令
和
６
年

度
課
税
に
お
け
る
納
税
義
務
者

１
人
当
た
り
の
平
均
所
得
金
額

は
、約
３
０
２
万
円
と
見
込
ん

で
い
る
。

Ｑ　

財
政
調
整
基
金
か
ら
の
繰

入
金
が
約
28
億
８
０
０
０
万
円

と
、昨
年
度
よ
り
約
６
億
円
多

い
が
そ
の
理
由
は
。

Ａ　

都
市
基
盤
整
備
や
公
共
施

設
の
改
修
な
ど
、前
年
度
よ
り

一
般
財
源
が
多
く
必
要
と
な
る

事
業
を
予
定
し
て
い
る
こ
と

や
、人
件
費
、原
材
料
費
の
高
騰

に
伴
い
、総
じ
て
事
業
費
が
上

昇
し
て
い
る
た
め
で
あ
る
。

Ｑ　

乳
幼
児
医
療
費
支
給
事
業

補
助
金
の
対
象
年
齢
は
何
歳
ま

で
引
き
上
げ
ら
れ
る
の
か
。

　

ま
た
、こ
れ
に
伴
う
県
補
助

金
の
増
額
分
の
見
込
み
は
。

Ａ　

令
和
５
年
度
の
補
助
対
象

年
齢
は
小
学
校
就
学
前
ま
で
で

あ
っ
た
が
、６
年
４
月
診
療
分

よ
り
、通
院
に
つ
い
て
は
小
学

校
３
年
生
ま
で
、入
院
に
つ
い

て
は
中
学
校
３
年
生
ま
で
に
拡

大
さ
れ
、こ
れ
に
よ
る
県
補
助

金
の
増
額
は
３
０
０
０
万
円
程

度
と
見
込
ん
で
い
る
。

令
和
６
年
度
予
算

歳
入
歳
出

　

５
３
５
億
４
７
０
０
万
円
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議案質疑

Ｑ　

市
制
施
行
70
周
年
と
し
て

実
施
す
る
事
業
は
。

Ａ　

市
内
の
駅
や
公
共
ス
ペ
ー

ス
を
中
心
に
装
飾
を
施
し
、祝

祭
感
を
演
出
す
る
Ｐ
Ｒ
事
業
を

は
じ
め
、姉
妹
友
好
都
市
の
関

係
者
を
招
い
た
記
念
式
典
の
開

催
、市
内
の
小
中
学
校
に
お
け

る
記
念
給
食
や
絵
画
コ
ン
ク
ー

ル
の
実
施
、博
物
館
に
お
け
る

写
真
展
の
開
催
、公
共
下
水
道

の
デ
ザ
イ
ン
マ
ン
ホ
ー
ル
蓋
の

設
置
、そ
し
て
、令
和
７
年
３
月

に
入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
の
ま

ち
開
き
に
合
わ
せ
て
プ
レ
オ
ー

プ
ン
イ
ベ
ン
ト
を
開
催
す
る
な

ど
12
の
事
業
を
展
開
し
て
い
く

こ
と
と
し
て
い
る
。

狭
山
市
制
施
行
70
周
年
ロ
ゴ
マ
ー
ク

歳
出

Ｑ　

地
区
セ
ン
タ
ー
な
ど
に
お

け
る
申
請
書
自
動
作
成
機
と

キ
ャ
ッ
シ
ュ
レ
ス
決
済
導
入
に

つ
い
て
、具
体
的
な
サ
ー
ビ
ス

の
内
容
と
開
始
予
定
時
期
は
。

Ａ　

申
請
書
自
動
作
成
機
は
、

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
な
ど
を

利
用
し
て
住
所
や
氏
名
、性
別
、

生
年
月
日
の
情
報
を
自
動
で
申

請
書
に
記
載
で
き
る
も
の
。

　

ま
た
、キ
ャ
ッ
シ
ュ
レ
ス
決

済
は
、ク
レ
ジ
ッ
ト
カ
ー
ド
や

電
子
マ
ネ
ー
、二
次
元
コ
ー
ド

な
ど
の
各
種
決
済
を
利
用
し
た

手
数
料
の
支
払
い
に
対
応
す
る

も
の
。

　

な
お
、開
始
時
期
は
、令
和
６

年
10
月
以
降
を
予
定
し
て
い
る
。

Ｑ　

昨
年
を
上
回
る
防
犯
費
が

計
上
さ
れ
て
い
る
が
、ど
の
よ

う
な
事
業
に
取
り
組
む
の
か
。

Ａ　

狭
山
警
察
署
や
小
中
学
校

の
意
見
を
も
と
に
設
置
場
所
を

選
定
し
、犯
罪
の
発
生
が
懸
念

さ
れ
る
駅
周
辺
や
主
要
道
路
の

ほ
か
、小
中
学
校
の
通
学
路
な

ど
に
１
０
０
台
程
度
の
防
犯
カ

メ
ラ
の
設
置
を
予
定
し
て
い
る
。

Ｑ　

飯
能
斎
場
の
更
新
事
業
の

具
体
的
な
内
容
は
。

Ａ　

開
設
後
40
年
以
上
が
経
過

し
て
お
り
、施
設
全
体
の
老
朽

化
が
著
し
く
、火
葬
件
数
の
増

加
に
伴
う
火
葬
能
力
不
足
や
葬

送
習
慣
の
変
容
な
ど
さ
ま
ざ
ま

な
課
題
が
あ
る
こ
と
か
ら
、既

存
施
設
を
稼
働
し
な
が
ら
現
地

建
て
替
え
の
手
法
に
よ
り
、令

和
11
年
度
の
供
用
開
始
に
向
け

て
将
来
の
火
葬
需
要
に
対
応
す

る
施
設
全
体
の
更
新
を
計
画
し

て
い
る
。

Ｑ　

狭
山
市
駅
加
佐
志
線
整
備

事
業
の
現
在
の
進
捗
状
況
は
。

ま
た
、令
和
６
年
度
事
業
内
容

と
今
後
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
は
。

Ａ　

６
年
１
月
末
現
在
、用
地

の
取
得
率
は
、加
佐
志
線
本
線

で
約
88
％
、排
水
経
路
で
約
48

％
で
あ
る
。

　

６
年
度
の
事
業
内
容
に
つ
い

て
は
、５
年
度
に
引
き
続
き
用

地
取
得
を
進
め
、道
路
雨
水
の

処
理
を
行
う
た
め
に
、雨
水
管

築
造
工
事
を
実
施
す
る
と
と
も

に
久
保
川
へ
放
流
す
る
た
め
の

調
整
池
を
８
年
度
ま
で
の
３
か

年
で
整
備
を
予
定
し
て
い
る
。

　

ま
た
、今
後
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー

ル
に
つ
い
て
は
、道
路
整
備
を

は
じ
め
、周
辺
地
域
の
溢い

っ
す
い水
に

配
慮
し
た
調
節
池
な
ど
の
整
備

を
進
め
、８
年
度
の
供
用
を
目

途
に
事
業
を
進
め
て
い
く
。

Ｑ　

入
曽
駅
東
西
自
由
通
路
と

橋
上
駅
舎
の
工
事
費
の
総
額

は
。ま
た
、当
該
事
業
に
対
す
る

市
と
鉄
道
事
業
者
の
負
担
は
。

Ａ

工
事
費
の
総
額
は
、東
西
自

由
通
路
が
21
億
３
８
４
０
万
円
、

橋
上
駅
舎
が
24
億
５
０
０
万
円

で
、合
わ
せ
て
45
億
４
３
４
０
万

円
と
な
る
。

　

ま
た
、当
工
事
に
対
す
る
鉄

道
事
業
者
の
負
担
は
な
い
。

Ｑ　

中
学
校
の
部
活
動
指
導
員

の
配
置
と
今
後
の
計
画
は
。

Ａ　

現
在
、部
活
動
の
単
独
指

導
が
可
能
な
部
活
動
指
導
員
を

各
中
学
校
に
１
名
ず
つ
配
置
し

て
い
る
。

　

今
後
に
つ
い
て
は
、ま
ず
は

令
和
６
年
度
に
各
中
学
校
２
名

ず
つ
配
置
す
る
予
定
で
あ
り
、

学
校
か
ら
の
要
望
に
応
じ
て
さ

ら
な
る
増
員
が
で
き
る
よ
う
考

え
て
い
る
。

◆
国
民
健
康
保
険
特
別
会
計

Ｑ

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
と
健

康
保
険
証
の
一
本
化
が
予
定
さ
れ

て
い
る
が
、健
康
保
険
証
に
代
わ

る
証
明
書
の
発
行
は
ど
の
よ
う
に

行
わ
れ
る
の
か
。

Ａ　

令
和
６
年
12
月
の
被
保
険

者
証
の
廃
止
に
伴
い
、被
保
険

者
の
記
号
番
号
な
ど
が
記
載
さ

れ
た
資
格
確
認
書
を
交
付
す
る

こ
と
と
し
て
い
る
。

　

資
格
確
認
書
は
原
則
本
人
の

申
請
に
基
づ
き
交
付
す
る
も
の

だ
が
、マ
イ
ナ
保
険
証
を
保
有

し
て
い
な
い
方
な
ど
に
つ
い
て

は
、当
分
の
間
、本
人
の
申
請
に

よ
ら
ず
に
交
付
す
る
運
用
を
予

定
し
て
い
る
。
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議案質疑

議案に賛 成･反 対します討
論 令和６年度一般会計予算

賛成討論（要旨）▲

各種交付金などの利用を見込み、財源確保
に努めている

▲

入曽駅周辺事業は令和７年
３月のまちびらきに向け工事が進められてい
る　

▲

帯状疱疹のワクチン接種助成金は社会
生活に貢献

▲

狭山茶消費拡大補助事業など
農業振興に資する各種団体や事業への継続的
な支援

▲

小・中学校体育館の冷風機設置に
より、安全な学習環境が確保

▲

「書かない
窓口」の導入と「行かない窓口」の推進により
スマート自治体への転換が図られている　▲

次期総合振興計画の策定の着手には入念な
準備を

▲

市制施行70周年事業が「狭山市へ
の誇りと愛着」として市民の心に刻まれ、更な
る未来へと続いていくものと期待

反対討論（要旨）▲

基地交付金は国へ固定資産税相当額の要望
を　

▲

会計年度任用職員のフルタイムは正規
職員採用を　

▲

防犯カメラ100台の運用はプ
ライバシー保護の観点から慎重に

▲

万博は
様々な問題点があり、万博首長連合負担金は慎
重な対応を

▲
保育所・学童保育室の待機児

童解消に向けた対策を

▲

「立地適正化計画」
は集約化される地域以外の住民サービスを低
下させない配慮を

▲

入曽駅整備は総額約45
億円全額が公費、鉄道事業者の負担がないこと
は問題

▲

奨学金は所得・成績要件の撤廃を▲

学校の規模と配置の適正化は市全体の学区
見直しと新設を　

▲

図書館の更新は歴代司書
と共に培ってきた質の高いサービス維持を

採決の結果

市長提出議案／承認（専決処分）一般会計補正予算（第８号、第９号）　人事副市長の選任（𠮷田敦氏）、農業委
員会委員の任命（落合房子氏、浅見誠次氏、仲川知範氏、増田棟順氏、増田茂氏、渡邉隆夫氏、安籐千鶴氏、大野
博文氏、齋藤栄一氏、堀口一男氏、清水芳則氏、森田依見子氏、室岡芳浩氏、下村辰次氏）、固定資産評価審査
委員会委員（清水七都子氏、古谷貢男氏） 条例の一部改正行政手続における特定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例、職員の勤務時
間、休日及び休暇に関する条例、会計年度任用職員の報酬等に関する条例、事務手数料条例、家庭的保育事
業等の設備及び運営に関する基準を定める条例、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関
する基準を定める条例、心身障害者医療費支給条例、介護保険条例、空家等の適正管理に関する条例、水道
事業及び下水道事業の設置等に関する条例、企業職員の給与の種類及び基準に関する条例、水道事業給水
条例、指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条例、指定地域密着型サービスの
事業の人員、設備及び運営に関する基準を定める条例、指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設
備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に関す
る基準を定める条例、指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予
防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例　補正予算一般会計（第10号、第11号）、国民健
康保険（第２号）、介護保険（第３号）、後期高齢者医療（第２号）　企業会計予算水道事業、下水道事業その他
市道路線（認定２件、廃止１件）

◆全員が賛成した議案

◆賛否が分かれた議案　　　　　　○…賛成、×…反対、討…討論者、議長は採決には参加しません
議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

健政会 公明党 日本共産党 創造 新政みらい 無所属

太
田
笹
本
酒
井
豊
泉
福
田
千
葉
町
田
三
浦
加
賀
谷
関
根
船
川
広
山
大
沢
橋
本
衣
川
金
子
菅
野
大
島
土
方
内
藤
丸
橋
田
中

27 狭山市介護保険条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 〇 ○ ○ × ○

36 令和６年度狭山市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ × × ×

討 × 〇 〇 ○ ○ × ○

37 令和６年度狭山市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○

38 令和６年度狭山市介護保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○

39 令和６年度狭山市後期高齢者医療特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ × ○ ○ × ○
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

◆災害時に利用できる井戸について
狭山市の地形は河岸段丘で、浅井戸による取水
が可能である。公園などの市有地に災害時に利用
できる常用の浅井戸を設置する考えは。
都市建設部長 地域防災計画に示されている災害
用給水井戸などのほかに、公園の施設として水遊
びなどに利用できる常用の浅井戸の設置につい
ては、災害時などの利用が考えられるが、水質な
どの課題もあることから、関係課と協力し、必要
性や安全性などを研究していく。

◆自助・共助による防災力の向上を
　さく井

せい

（井戸を掘ること）を個人、有志、自治体
などで行うことについての見解は。
　　　　　 災害による被害を減らすには、個人

として備える自助はもとより、地域での助け合い
による共助が欠かせないところであり、日頃の顔
の見える関係づくりが大きな防災力となって、い
ざというときに力を発揮するものと考えている。
さく井について、個人の所有地で行うことは自助
であり、有志や自治会などで行うことは共助であ
るので、特に日頃からの顔の見える関係づくりと
いう点で、地域の方々が皆で一つの事業に取り組
むことは、地域防災力の向上にもつながるものと
考えられ、意義のある活動と考えている。

浅井戸を掘って災害に備える。また、風情も楽しむ
福田　正（健政会）

地下水は心まで豊かにしてくれる危機管理監

録画配信の
２次元コード

◆地域防災計画に掲げた施策の対応状況
　能登半島地震をふまえ、狭山市の防災計画に掲
げた「耐震化率」「避難行動要支援者名簿の策定」
はどのような状況か。　
都市建設部長 令和３年３月末時点の本市の住宅
の耐震化率は92.4％であり、耐震診断、耐震改修の
補助金の交付対象を平成12年５月末以前とする
よう改正を行うなど、耐震化の促進に努めている。
危機管理監 令和５年度における避難行動要
支援者２万2,478人のうち、名簿登載同意者は
8,670人であり、その名簿登載同意者のうち、個別
避難支援計画書の作成者数は783人である。

◆トイレトレーラーの導入を
　災害時に水洗トイレとして使用でき、他県で

の災害の際にも派遣できる「トイレトレーラー」
を狭山市でも導入する考えは。
　　　　　日常に近い
トイレ環境を提供でき
る有用なものであると
認識しているが、導入
手法は研究していく。

◆24時間対応可能なＡＥＤの普及促進を
  市内のＡＥＤは公共・民間施設それぞれで何台
あり、24時間対応可能なのは何台か。コンビニな
どと協定を結び、24時間対応可能なＡＥＤを増や
すことへの見解は。
健康推進部長 公共施設には消防署を含めて152
台、民間施設には約90台、24時間対応可能なＡＥ
Ｄは公共・民間含めて13台である。民間施設と連
携し、設置の拡充を図ることは効果的な取り組み
であると考えている。

地域防災計画－狭山市の防災対応状況は
大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ ▼  熱中症特別警戒アラートへの対応

危機管理監

越谷市のトイレトレーラー
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡３月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

％増加している。増加の要因としては、農地所有
者の高齢化や後継者不足などによると認識して
おり、これは本市に特化した状況ではなく全国
的な傾向と考えている。

◆若い世代に農業の魅力を感じていただき、支
　えていくには
　新規就農者数の変化と本市の特徴は。
環境経済部長 毎年２人から８人が新規に就農し
ている。本市の特徴としては、直近10年の新規
就農者45人のうち、20代、30代で就農を開始し
ている方が39人と、８割以上を占めていること
が挙げられる。

録画配信の
２次元コード

◆目指すは無理なく楽しく持続できる農業
人・農地プランが地域計画として法定化され
たが、今後どのように策定していくのか。
環境経済部長 農地の所有者や耕作者に対して、
令和６年度に、農業経営形態をはじめ、将来に
おける農業経営継続の意思や後継者の有無のほ
か、耕作できない農地の扱いなどについてのア
ンケート調査を実施し、その結果を踏まえて地
域内で話し合い、将来の地域農業の在り方につ
いて合意の上、公告する。

◆農家一軒一軒に寄り添い親身な指導を
　遊休農地の面積の変化と本市の特徴は。
　　　　　　　平成27年度と令和４年度の比較
では、本市は約1.2％の増加、県全体では、約1.9

町田　昌弘（健政会）
生活の安定・向上のために、まず農業政策

特
徴
を
活
か
し
た

　

持
続
可
能
な
農
業
を

環境経済部長

　役目を終えたマンホールのふたが令和３
年12月に販売されたが、事業に対する総評は。
上下水道部長 １枚2,000円で販売を行ったと
ころ、応募件数37件、抽選により予定していた
17枚を完売した。今後は、コレクションとして
の希少性もあることから、数年の間隔を空けて
実施したいと考えている。

　「第1回埼玉デザインマンホール人気投票（一
般・キャラクター部門）」が実施され、一般部門
は川越市が１位、所沢市が２位、キャラクター
部門は入間市が１位であった。飯能市や日高市
の参加も確認できるも、狭山市のエントリーは
両部門とも確認できなかったが、その理由は。
上下水道部長 作製から30年以上経過しており、
デザイン的にも斬新さが失われているものと判
断しエントリーを見送った。今後、新たなデザ
インマンホールを作製した際には、埼玉デザイ
ンマンホール人気投票に参加したい。

録画配信の
２次元コード

　狭山市市民交流センター２階の総合案内にお
けるマンホールカードの配布について、現状と
今後の見通しは。 
上下水道部長 月平均150枚程度を配布してお
り、一定の需要はあると認識している。なお、
本市のイメージアップのツールとして活用でき
るものと考えているので、さらなる活用につい
て検討していく。

デザインマンホールふた・マンホールカード／下水道ＰＲに
金子　広和（創造）

狭
山
市
の

マ
ン
ホ
ー
ル
カ
ー
ド
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

誘導区域を設定し、市民が効率的にサービスを
享受できるよう検討していく。
市長 ③立地適正化計画を策定し、厳しい社会情
勢の変化にも対応できるような、都市構造や地
域特性に応じたまちづくりを推進していく。

衣川　千代子（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）
利便性の高いまちづくりを目指して

土方　隆司（新政みらい）

◆まちづくりの方針について
①狭山市人口ビジョンによると、約20年後に
は人口が現在の14万人台から10万人台になる
予測だが、今後のまちづくりに対する基本的な
方針は。
②集約化や適正化を進めるにあたり、医療・教
育・商業など都市機能の維持・充実に対する市
の方針は。
③立地の適正化と利便性の高いまちづくりに向
けた市長の所信は。
都市建設部長 ①“地域の特性に応じたコンパク
トなまちづくり”を目指し、都市機能の集約化や
立地の適正化により人口が減少しても住みやす
いまちづくりを進めていく。
②鉄道駅周辺の中枢拠点や地域拠点に都市機能

録画配信の
２次元コード

◆小中学校のＩＣＴ活用に向けた環境整備につ
　いて
　通信ネットワークの整備状況と情報端末(タブ
レットなど)の配備状況は。
学校教育部長 全ての小中学校において、無線Ｌ
ＡＮによるネットワークが完備されている。情報
端末は令和２年度末で10,043台調達しており、５
年５月１日時点の児童生徒数は9,449人であり、
一人１台配備されている。

◆ＩＣＴの活用状況と今後の展望について
①情報端末を活用した授業時間の推移は。
②今後のデジタル教材などの進化を踏まえ、Ｉ
ＣＴの効果的な活用への展望は。

　　　　　　 ①情報端末を活用した小中学校
全学級の時間数は、令和４年２学期で46,569時
間、５年２学期では49,698時間となっており、
3,129時間増加している。
教育長 ②義務教育９年間の見通しをもって、情
報端末を適切かつ効果的に活用できるよう育成
を目指したい。また、研修などの充実で教師の情
報活用能力を高めるとともに、校務のＤＸ化を
促進し業務負担軽減、働き方の改善につなげて
いきたい。

内藤　光雄（新政みらい）

授業で活用している情報端末
その他のテーマ　 ▼ 第２期まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況は！

≪ＧＩＧＡスクール構想≫小中学校のＩＣＴ活用の状況は！

学校教育部長

▼  公共施設とインフラの老朽化対策　 ▼ 防災対策
その他のテーマ
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡３月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆給食で地産地消の推進
　地場野菜（市内産を含む埼玉県産）の使用割
合は。
学校教育部長 学校給食で使用する野菜は、可
能な限り狭山市産を含めた埼玉県産を使用する
ようにしている。例えば、かぶ、枝豆、里芋、小
松菜、ブロッコリー、水菜はおおむね100％、ほ
うれん草は87.1％、チンゲン菜は84.7％、なす
は78.5％を使用している。

◆生きた食材（給食）での食育推進
　最近の小中学生に対する給食などにおいて、
食育での成果や課題は。
学校教育部長 成果としては、小中学校の給食
時間に栄養教諭などが訪問し、紙芝居を使いな

がらバランスよく食べることの大切さを伝えた
り、家庭科の授業や調理実習にゲストティーチ
ャーとして参加するなど、学校と連携を図りな
がら食育の推進、食に関する感謝の心を育めた
ことである。課題としては、日常生活の基盤と
なる家庭における食事の大切さへの理解や、食
習慣の形成などが挙げられる。

◆給食における循環・環境への配慮
　給食残

ざ ん さ

渣について、その処理状況は。
学校教育部長 白飯以外の給食残渣の年間量は
約14万 5,000kgで あ
る。回収した残渣は堆
肥としてリサイクル
しており、今年度は約
3,400kgの堆肥ができ、
希望する各小中学校
に配付し、有効活用を
図っている。

学校給食は「生きた食材」として地産地消と食育を推進
豊泉　正人（健政会）

感謝と笑顔が広がる学校給食

録画配信の
２次元コード

◆大型商業施設周辺の安全対策
　大型商業施設駐車場出入口周辺の安全対策に
ついて、どのように捉えているのか。
市民部長 国道16号横断歩道から歩道部分にか
けて、自転車がス
ピードを出して走
行している状況を
確認していること
から、道路管理者
である埼玉県に対
し情報提供すると
ともに、必要な安
全対策について要
請していく。

◆日常生活又は社会生活を円滑に営む上で困難
　な問題を抱える女性への対応
①困難に直面している女性に対し、どのような
支援が必要と捉えているのか。
②ＤＶ被害に遭われた方の個人情報の取り扱いは。
市民部長 ①市は困難な問題を抱える女性にと
って最も身近な相談窓口となることから、それ
ぞれの支援に必要な制度を所管する関係部署が
相互に連携し、支援することが必要である。
②個人情報の取り扱いについて、住民基本台帳
事務における支援措置を受けるためには、保護
命令決定書の写し、または相談機関などの意見
を付す必要があるため、警察や市民相談課など
でその必要性に応じ意見を付している。また、医
療保険や年金などの変更を行うための証明書に
ついては、埼玉県配偶者暴力相談支援センター
や市民相談課などの証明（確認）書が必要である
ことから、状況に応じて証明（確認）書の発行を
行っている。

橋本　亜矢（日本共産党） 
大型商業施設周辺道路／女性支援新法

歩道橋脇の幅員の狭い歩道
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

◆要保護児童対策
　ヤングケアラーとは「本来、大人が担うと想
定されている家事や家族の世話などを日常的に
行っている子ども」と定義され、そうした子ど
もには支援が必要だが、これまでの対応は。
こども支援部長 子どもが過度に家族の世話を
行わなければならない状況を、児童虐待のリス
クと捉え、以前より、要保護児童対策地域会議に
おいて対応している。また、令和４年にアンケー
ト調査を実施し、実態把握に努めた。

◆児童生徒、教職員、保護者への理解促進
アンケート調査により、一定数「世話をしてい

る家族が居る」と回答している児童・生徒の存在
が明らかになったが、見えてきた課題は。

　　　　　　 ヤングケアラーを早期発見でき
るようにすること、将来、ヤングケアラーになる
可能性もあることを認識できるように児童生
徒、教職員、保護者への理解の促進をしていくこ
とが課題である。

◆啓蒙啓発で認知度を高めることが先決
　まずは、ヤングケアラーを正しく理解するこ
とが求められるが、その対策は。
こども支援部長 「ヤングケアラー支援スタート
ブック」や「ヤングケアラーハンドブック」など
を活用した啓発と、必要に応じて学校に啓発資
料を掲示するなどの協力を依頼していく。

衣川　千代子（日本共産党）衣川　千代子（日本共産党）
ヤングケアラーの認知度を高め適切な支援を

菅野　淳（創造）

学校教育部長

録画配信の
２次元コード

◆避難所の環境整備
障害者、高齢者が使用できる非常用電源装置
が設置されている避難所数と今後の必要性は。
危機管理監 指定福祉避難所の４か所に設置さ
れており、今後、対象者数の増加も想定される
ため新たに設置することの必要性を検討してい
く。なお、市では在宅避
難に備え、常時人工呼吸
器を使用している方へ
外部バッテリーの購入
費用を補助している。

◆トイレトレーラーの導入
　災害用トイレの確保状況とトイレトレーラー
の導入についての検討は。

危機管理監 備蓄倉庫などに、くみ取り式トイ
レ75個、簡易トイレ60個、自動ラップ式２個、
携帯トイレを１万2,380回分備蓄している。ま
た、市民交流センター敷地にマンホールトイレ
を３基設置するほか、防災協定締結事業者から
仮設トイレの提供を受けることも想定している。
　トイレトレーラーについては、災害時に日常
に近いトイレ環境を提供できる有用なものと認
識しているが、導入手法、財政面での工夫も含
めて研究していく。

◆自主防災組織について
　発災後における自主防災組織の活動内容は。
危機管理監 自主防災組織の構成員が自身と家
族の安全を確保した後、活動拠点の自治会館な
どに参集し、安否確認や避難支援などを行う。

狭山市の防災・減災について
船川　秀子（公明党）

市役所敷地内の防災備蓄倉庫

▼備蓄品目の見直し ▼一般住宅の耐震化率の向上

その他のテーマ

▼避難行動要支援者の支援体制 
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡３月定例会では､ 18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁
の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆協議会委員の多様性を課題解決に活かせ！
　狭山市の公共交通について「地域公共交通活
性化協議会」で議論をすることのメリットは。
市民部長 公共交通に関わる様々な立場の方々
が一堂に会して協議することで、公共交通に関
わる課題が共通理解として捉えられ、課題解決
のための協調行動を話し合うことができる。

◆分科会の設置など、活発な議論ができる工夫を！
　「地域公共交通活性化協議会」では、より詳細
な議論をする場として分科会などを設置してい
るか。
市民部長 現在、分科会はないが、今後「運賃協議
分科会」を設置する予定。その他の分科会につい
ても地域公共交通計画を策定して具体的に実施

をする段階では、必要になることも想定される
ため検討する。

◆情報発信とともに、出前講座などで市民と双
　方向のコミュニケーションを！
　「地域公共交通活性化協議会」の目的である
「地域公共交通計画」の策定状況や公共交通に対
する行政の考えを市民に説明する場を望むが見
解は。
市民部長 地域公共交通活性化協議会の開催に
当たっては、事前に狭山市公式ホームページな
どで開催を案内し、協議会は公開とし、かつ資料
や議事録も公開してきた。今後も既存の公共交
通を維持・確保してい
くためにモビリティー
マネジメントの実施が
重要となると考えてお
り積極的な情報提供を
図っていく。

「地域公共交通活性化協議会」の議論充実を！
関根　弘樹（公明党）

録画配信の
２次元コード

◆新狭山地域に児童館を！
①新狭山地域に２棟のマンションや戸建てが建
設され、子育て世代が増えている。新狭山保育所
の入所児童数と待機児童数は。
②市内にある児童館のコロナ前（平成30年度）
における年間利用者数は。
③新狭山保育所は待機児童が出ており、児童館
は多くの子どもや保護者の利用がある。第３期
子ども・子育て支援事業計画に、新狭山地域に保
育所や子育てプレイスを併設した児童館を含む
子育て支援施設を新設することを盛り込んで欲
しいが考えは。
こども支援部長 ①新狭山保育所の各年４月１
日時点の入所児童数は、令和４年度は68人、５
年度は70人である。待機児童数は、４年３月１

日時点は５人、５年３月１日時点は２人である。
②中央児童館は、子育てプレイスとプラネタリ
ウムの利用者も含め、４万2,003人、狭山台児童
館は、２万9,499人、広瀬児童館は、子育てプレイ
スの利用者も含め、２万4,892人、水野児童館は、
子育てプレイスの利用者も含め、３万5,750人で
ある。
③今後の子育て支援拠点施設の整備について
は、市内全域における施設の配置バランスや地
域の人口動態及びニーズなどを踏まえて判断し
ていく。

衣川　千代子（日本共産党） 
子育て支援拠点施設を、新狭山地域に

その他のテーマ ▼ 新狭山保育所の避難所

広
瀬
児
童
館
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そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

酒井　英男（健政会）
ＡＥＤで救える命を増やすための対策を

◆24時間使用可能な場所に設置を
24時間営業の店舗や公共施設の屋外にＡＥＤ
を設置する考えは。
健康推進部長 24時間営業しているコンビニエ
ンスストアなど民間施設と連携し設置の拡充を
図ることは効果的な取組であり、先進市の取組
を参考に消防機関などとも連携しながら普及促
進に取り組んでいく。
　屋外の設置に要する経費や維持管理費、効果
的な設置場所、破損、盗難への対応などについ
て調査研究し、地域における設置状況とのバラ
ンスなどを考慮のうえ検討していく。

◆ＡＥＤの適正配置
　周囲に公共施設がなく民間のＡＥＤも少ない

地域の対応は。
健康推進部長 日本救急医療財団のＡＥＤの適
正配置に関するガイドラインを参考に、適正な
配置について民間事業者への協力要請も検討し
ていく。

◆貸出用ＡＥＤの利用状況
　市が保有する貸出用ＡＥＤ２台の実績は。
健康推進部長 令和５年
度の貸出件数は２月末
現在で20件、４年度は
16件であり、主に学校
のマラソン大会や自治
会のイベント時に活用
されている。

その他のテーマ ▼ 子育て支援講座

▼ 家庭教育講座・講演会

ＡＥＤの設置を示すマーク

録画配信の
２次元コード

①保育園、幼稚園から大学までに至る子どもへ
の各種支援のうち、高校生、大学生に対する負担
軽減施策はどのようなものがあるのか。
②第２期狭山市子ども・子育て支援事業計画は
令和６年度までとなっているが、これまでの進
捗と評価は。
③児童手当の拡充、自営業・フリーランスの育児
期間中の年金保険料減免に向けた取り組みは。
福祉部長 ①生活困窮世帯などを対象とした学
習・生活支援事業を利用している子どもが、大学
に入学する際に入学準備金として10万円、入学
後一定の成績を収めた場合には進級時に５万円
を支給し、負担軽減を図っている。また、６年度
からは、大学などの受験料について、53,000円

を限度に補助し、更なる負担軽減を図っていく。
こども支援部長 ②第２期計画は、公的サービス
のみならず、地域住民と関係団体や事業者が連
携して支援する地域共生社会の実現を目指して
おり、こども未来戦略の基本理念に通じるもの
である。進捗と評価については「子ども・子育て
支援法」に基づく事業について、概ね目標を達成
している。
③国の制度改正により、児童手当については、
６年10月分から所得制限の撤廃、支給期間の延
長、第３子以降の増額などが図られることとな
っており、年
金保険料の
減免につい
ては、８年度
からの実施
を目指して
いる。

日本型社会福祉の維持は、未来の子どもたちに託されている
千葉　良秋（健政会）

その他のテーマ ▼ 本市における少子化の現状　 ▼妊娠から出産、子育ての支援　 ▼就労と所得向上への取り組み

こどもまんなか社会の実現に向けて
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☑

録画配信の
２次元コード

①平成23年７月29日の午後、市議会議員控室
を訪問した当時の商工業振興課の担当課長が議
員控室入口で倒れ救急車で病院に搬送された件
の内容は。
②職員は執務時間中に救急車で搬送された後
に死亡したが、記録に残していないのはなぜか。
勤務中の事故であれば発生した時刻、発生状況、
周囲からの聞き取り調査を行い記録に残すこと
は当然だと考えるがいかがか。
③当時、議員控室には複数の議員が残っており、
他会派も含め複数の議員もこの状況を把握して
いた。当然、議会事務局や議長もその状況を把
握しており、ヒアリングを行えば状況は判明し
たはずだが、なぜ公務災害として扱わなかった
のか。

総務部長 ①当時の商工業振興課の担当課長が
意識を失い、医療機関に搬送されその後死亡し
たが、記録がないため詳細は不明である。
②公務災害の請求意思の決定は本人及び家族で
ある。結果として公務災害の請求がない場合は、
詳細状況の確認や聞き取り調査まではご遺族へ
の配慮とプライバシーに立ち入る必要性がない
ため記録として残していない。
③公務災害の請求は、請求を前提とした請求主
義を取っている。その請求がない場合には記録
に残していない。
　公務災害の認定は地方公務員災害補償基金が
関係法令などに基づき災
害が公務に関連して発生
したものか検討するもの
であり、勤務時間中に発
生した急病が全て公務災
害として認められるとは
限らない。

職員の公務災害の発生時には適切な手続きをすべきでないか
田中　寿夫（無所属）

録画配信の
２次元コード

◆狭山市立地適正化計画について
　策定にあたっての重要なポイント・視点は。
都市建設部長 「地域の特性に応じたコンパクト
な地域づくり」を目指し、人口減少や、少子高齢
化の進行、災害に強いまちづくりに対応するた
め「都市機能の誘導などによる生活利便性の向
上」、「住みやすく持続可能な居住環境」、「防災・
減災対策による安全・安心できる居住や都市機
能の誘導」、「都市の骨格となる公共交通ネット
ワークの確保・充実」の４点である。

◆狭山市地域公共交通計画について
①地域公共交通計画とは。
②現状の交通課題への取り組みと、将来のまち
づくりについての考えは。

　　　　 ①地域が目指すべき将来像とともに、
地域にとって望ましい地域旅客運送サービスの
姿を明らかにし、市民や交通事業者とともに持
続可能な移動手段を確保していくため、路線バ
スや地域主体による地域交通をはじめ、地域の
実情に応じた移動手段の在り方や各種施策につ
いて定める公共交通のマスタープランとしての
役割を果たすものである。
②策定に当たっては都市計画部局と連携し、ま
ちづくり施策の進捗を視野に入れた計画策定を
図る。計画策定後に
おいても、社会情勢
の変化や上位・関連
計画の見直しなどに
よって新たな対応の
必要が生じた場合に
は、計画期間内であ
っても計画の見直し
を行う。

少子高齢・人口減少が進む中、まちと公共交通の未来は？
広山　清志（公明党）

市民部長

都市計画と公共交通は相互関係

（ 15 ）

そこが聞きたい ! !

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問

録画配信の
２次元コード

◆「自助」「共助」「公助」の役割の周知を
　自主防災組織の役割と市との関係は。
危機管理監 大規模災害により公助が十分機能
しない状況下においては、自助、共助が重要な役
割を果たす。そのため、自治会などの単位で自主
防災組織を結成し、地域の方々が協力し合って
発災初期の活動が行えるよう市が支援するとと
もに、市と相互に連携し、協力して防災対策に取
り組んでいる。

◆災害時、自治会未加入者はどうなる？
　自治会のない地域の住民や自治会に加入して
いない市民に対する対応は。
危機管理監 公助に関してはすべての市民を対
象に行われるが、自治会や自主防災組織におい

ても、自治会の有無や、自治会への加入、未加入
にかかわらず、避難行動を共にするなど人道的
な対応を行っていただくよう防災講座などを通
じてお願いしている。

◆避難行動要支援者への対応と個別避難計画
　病気や障害などにより、避難所生活が特につ
らい人に向けての取り組みは。
危機管理監 避難行動要支援者のうち一般の避
難所では生活することが困難な方には、二次避
難所となる指
定福祉避難所
へ案内し対応
する。防災協定
を締結してい
る市内宿泊施
設の活用も検
討する。

丸橋　ユキ（無所属）
誰も取り残さない防災にみんなで取り組むために

日頃からのつながりが防災力に

録画配信の
２次元コード

◆天神通りの歩道整備について県との連携状況は
　歩道整備の実現にむけてどのような要望をし
ているのか。
都市建設部長 平成19年から県に要望をしてい
るが、入曽地区の県道を優先的に要望している
ため、他の
地域の意
向も考慮
し、引き続
き県に対
し要望し
ていく。

◆東中学校跡地は地域課題や将来性を見据え活
　用方法の再検討を
東中学校跡地を取り巻く入間川地区の課題は。
環境経済部長 入間川東小学校の児童数増加に
伴う教室などの確保や中央図書館の老朽化によ
る施設の建替えなどがあると捉えている。
　こうした課題の解決策を検討する中で、当該
エリアの土地利用の方向性についても併せて検
討すべきと考えている。

◆災害による断水が発生した場合、市民に安全
　な水が届けられるのか
どのような体制で各家庭に約10日間の給水

がなされ、その後はどうなるのか。
上下水道部長 緊急貯水槽などからの直接給水
や給水車による運搬給水を行う。
　10日を超える場合は、日本水道協会や近隣市
へ協定に基づく応援を要請し、継続的に給水で
きるように対応する。

　　急げ！天神通りの歩道確保と東小、中央図書館等の建替えを
太田　博希（健政会）

その他のテーマ ▼ 水道管の耐震化への取り組み

▼ 狭山市駅西口周辺の拡充に向けた土地利用転換

バスの行き交う天神通り



広
報
委
員
会

委 員 長
副委員長
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

　福田　正
　酒井　英男
　丸橋　ユキ
　衣川千代子
　関根　弘樹
　豊泉　正人
　菅野　淳
　土方　隆司

　４月７日（日）に上奥富運動公園を会場に、少年野球春季大会が開
催されました。子どもたちが全力でプレーする姿、そしてわが子に声
援を送る保護者の姿にとても感動しました。この春季大会で頑張っ
た皆さんの中から甲子園やプロ野球などで活躍する選手が出ること
を期待します。

　狭山市少年野球春季大会開幕
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進める! 市議会デジタル化

建設環境委員会
「不老川床上浸水対策特別緊急事業」を視察

　時代に即した市議会へと変革するため、議
会棟のWi-Fi環境整備を行ったうえで、３月定
例会では①議会資料は可能な限り電子化し、
ペーパーレスを一層推進②議場内での情報端
末利用の推進③傍聴席エリアに設置したモニ
ターに字幕を流すなどの取り組みを試験的に
実施しました。

狭山市議会 検索

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
市議会トップページ→右側の動画配信ボタンを
クリック→左側の配信メニューを選択

６月６日(木) 開会､ 議案説明
　　10日(月) 議案質疑
　　11日(火)･12日(水) 常任委員会
　　14日(金) 一般質問
　　17日(月)･18日(火)　一般質問
　　24日(月) 委員長報告､ 採決､ 閉会

　３月４日（月）、川越県土整備事務所職員か
ら、この事業により河川の断面積は約2.5倍と
なり、入曽地区に大きな被害をもたらした平
成28年台風９号と同規模の洪水時に対し、水
位を約1.2ｍ低下
させ、不老川から
の溢水を回避し床
上浸水被害を防止
することが可能と
なるとの説明があ
りました。

情報端末で資料を閲覧する議員、モニターによる字幕投影

河川改修により整備された護
岸のようす

　４月24日（水）に
開催された令和６
年第１回臨時市議
会で、太田博希議長
と千葉良秋副議長
を選出しました。太田　博希議長太田　博希議長 千葉　良秋副議長千葉　良秋副議長

新たに議長・副議長に就任


